

ABSTRAK

ROSMIATI BASRI, HUBUNGAN ANTARA KETEPATAN PENGODEAN DIAGNOSA DAN TINDAKAN MEDIS PADA PENYAKIT *DIABETES MELLITUS* TIPE II TERHADAP TARIF INA-CBGs DI RUMAH SAKIT UMUM MASSENREMPULU KAB. ENREKANG SULAWESI SELATAN,
Skripsi, Program Studi Manajemen Informasi Kesehatan, Fakultas Ilmu-Ilmu Kesehatan Universitas Esa Unggul Jakarta 2016.

6 BAB, 47 Halaman, 6 Tabel, 7 Gambar, 9 Lampiran

Latar Belakang: Program JKN yang diselenggarakan oleh BPJS menggunakan tarif INA-CBGs. INA-CBGs adalah sebuah sistem pembayaran dengan sistem paket, berdasarkan penyakit yang diderita pasien sehingga menjadi perhatian adalah ketepatan kode diagnosa dan tindakan medis karena sangat berpengaruh terhadap besarnya tarif INA-CBGs.

Tujuan Penelitian: Untuk mengetahui hubungan ketepatan pengodean diagnosa dan tindakan medis pada penyakit *diabetes mellitus* tipe II terhadap tarif INA-CBGs di Rumah Sakit Umum Massenrempulu Kabupaten Enrekang.

Metode Penelitian : Ini menggunakan penelitian kuantitatif yang menggunakan penelitian observasi yaitu pengumpulan data dengan melakukan penelitian secara langsung terhadap kondisi lingkungan objek penelitian yang mendukung penelitian, sehingga didapat gambaran secara jelas tentang hubungan independen dan variabel dependen, yaitu hubungan ketepatan pengodean diagnosa dan tindakan medis pada penyakit *diabetes mellitus* tipe II terhadap tarif INA-CBGs.

Hasil Penelitian : Untuk ketepatan pengodean diagnosa penyakit *diabetes mellitus* sebanyak 40 rekam medis atau 58 % dan tidak tepat sebanyak 28 rekam medis atau 42 % sedangkan untuk ketepatan pengodean tindakan medis pada penyakit *diabetes mellitus* sebanyak 52 rekam medis atau 76 % dan tidak tepat 16 rekam medis atau 24 %. Tarif INA-CBGs minimal Rp. 1.965.900 dan tarif maksimal Rp. 6.084.000. Hasil uji statistik menunjukkan ada hubungan antara ketepatan pengodean diagnosa penyakit *diabetes mellitus* tipe II dengan tarif INA-CBGs (P value 0,009), dan terbukti pula ada hubungan antara ketepatan pengodean tindakan medis pada penyakit *diabetes mellitus* tipe II terhadap tarif INA-CBGs (P value 0,007).

Kesimpulan : Ada hubungan antara ketepatan pengodean diagnosa penyakit *diabetes mellitus* tipe II terhadap tarif INA-CBGs dan Ada hubungan antara tindakan medis pada penyakit *diabetes mellitus* tipe II terhadap tarif INA-CBGs di Rumah Sakit Umum Massenrempulu Kabupaten Enrekang. Jadi sebaiknya sebelum melakukan final tarif INA-CBGs dicek ulang ketepatan pengodean diagnosa dan tindakan medis dengan benar, dengan melihat pada ICD-10 volume 1 dan ICD-9-CM untuk memastikan ketepatan kode yang diberikan sehingga tidak merugikan Rumah Sakit, BPJS dan Pasien.

Daftar Pustaka : 11 (1994-2014)

Kata Kunci : Ketepatan Kode Diagnosa dan Tindakan Medis, Tarif INA-CBGs

SURAT PERNYATAAN

Yang bertanda tangan dibawah ini, saya :

Nama : ROSMIATI BASRI

Nim : 2014-34-006

Mahasiswa program studi : Manajemen Informasi Kesehatan

Fakultas : Ilmu-Ilmu Kesehatan

Tahun Akademik : 2014

Menyatakan bahwa saya tidak melakukan plagiat dalam penulisan skripsi saya yang berjudul :

HUBUNGAN ANTARA KETEPATAN PENGODEAN DIAGNOSA DAN TINDAKAN MEDIS PADA PENYAKIT DIABETES MELLITUS TIPE II TERHADAP TARIF INA-CBGs DI RUMAH SAKIT UMUM MASSENREMPULU KABUPATEN ENREKANG SULAWESI SELATAN

Apabila suatu saat nanti terbukti saya melakukan plagiat maka saya akan menerima sanksi yang telah ditetapkan.

Demikian surat pernyataan ini saya buat dengan sebenar-benarnya.

Jakarta, 20 Februari 2016

Rosmiati Basri

HALAMAN PERSEMBAHAN

Nasehat diri,

“Suatu perbuatan yang baik haruslah dimulai dengan niat yang baik pula, agar sekecil apapun perbuatan itu tak akan pernah menjadi sia-sia”.

“Untuk belajar kita tidak mengenal kata terlambat, selagi ada umur, kesempatan belajar itu selalu ada, tinggal bagaimana kita menyikapinya”.

*Skripsi ini ku persembahkan untuk orang-orang tersayang,
Kedua Orang Tuaku tercinta yang selalu berdoa'a untuk ku,
Kakakku M. Syakur, Rusdi, Jumria dan Adikku Hilda
Yang selalu memberikan masukan, motivasi dan do'a*

HALAMAN PERNYATAAN ORISINALITAS

Skripsi ini adalah hasil karya saya sendiri,
dan semua sumber baik yang dikutip maupun dirujuk
telah saya nyatakan dengan benar.

Nama : Rosmiati Basri

Nim : 2014-34-006

Tanda Tangan :

Tanggal : 20 Februari 2016

KATA PENGANTAR

Bismillaahirrahmaanirrahiim,

Puji syukur kehadiran Allah Subhanahuwata'ala atas segala anugerah-Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini berjudul “Hubungan Antara Ketepatan Pengodean Diagnosa dan Tindakan Medis Pada Penyakit *Diabetes Mellitus* Tipe II Terhadap Tarif INA-CBGs di Rumah Sakit Umum Massenrempulu Kabupaten Enrekang Sulawesi Selatan”, skripsi ini disusun sebagai syarat dalam menyelesaikan pendidikan Program Studi D-IV Manajemen Informasi Kesehatan di Universitas Esa Unggul.

Pada kesempatan ini, penulis ingin menyampaikan terimah kasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Kedua Orang Tuaku tercinta (Basri Gaggu, Hadra Dollah) dan saudara-saudaraku (M. Syakur Basri, Rusdi Basri, Jumria Basri, Hilda Basri) yang selalu memberi semangat, motivasi dan do'a.
2. Ibu Dr. Aprilita Rina Yanti Eff, M. Biomed., Apt selaku Dekan Fakultas Ilmu Kesehatan Universitas Esa Unggul.
3. Ibu Lily Widjaya, SKM, MM selaku Ka. Prodi D-IV Manajemen Informasi Kesehatan dan selaku pembimbing akademik yang telah meluangkan waktu dengan sabar membimbing dan memberikan masukan serta motivasi.
4. Ibu Nanda Aula Rumana, SKM yang telah meluangkan waktu dengan sabar membimbing dalam perhitungan SPSS dan memberikan masukan serta motivasi.

5. Bapak Drs. H.Muslimin Bando, M.Pd, selaku Bupati Enrekang yang sudah memberikan Surat Keputusan tentang Penunjukan Pegawai Negeri Sipil di Lingkungan Pemerintahan Kabupaten Enrekang untuk Program Pengembangan Pendidikan Melalui Tugas Belajar pada Universitas Esa Unggul.
6. Bapak dr.H.Siswandi,M.Kes selaku Direktur Rumah Sakit Umum Massenrempulu Kabupaten Enrekang yang telah memberikan izin untuk melanjutkan kuliah di Universitas Esa Unggul dan memberikan izin untuk melakukan penelitian di Rumah Sakit Umum Massenrempulu Kabupaten Enrekang.
7. Bapak Baharuddin S.STP selaku Kepala Bidang Penunjang Rumah Sakit Umum Massenrempulu Kabupaten Enrekang yang memberikan banyak dukungan, semangat, motivasi dan do'a.
8. Teman-teman di Rumah Sakit Umum Massenrempulu Kabupaten Enrekang yang telah membantu pada saat penulis melakukan penelitian untuk menyelesaikan Skripsi ini, yang tidak mungkin disebutkan satu persatu.
9. Bapak H.Nur Salam Amd.Kep selaku Penanggung Jawab BPJS di Rumah Sakit Sumantri Pare-Pare yang telah meluangkan waktu dengan sabar membimbing penulis dalam program software INA-CBGs dan memberikan masukan, motivasi dan do'a.
10. Teman dan sekaligus saudaraku Ari Sukawan S.St yang telah banyak memberikan masukan, motivasi, do'a dan banyak membantu penulis dalam menyelesaikan perkuliahan di Universitas Esa Unggul.

11. Untuk teman-temanku “Hj.St. Aisyah Dwindi Wekoila Manag, Arfian, Hasbullah, Rusmala, Andi Tenri Nurrul Izzah Alik, Ifony, Adi, dan semua angkatan 2014 MIK”, yang selalu setia membantu penulis dalam menyelesaikan Skripsi ini.
12. Untuk temanku Very S.Kom, Firman Hamza yang telah meluangkan waktu dengan sabar membimbing penulis membimbing penulis dalam menyelesaikan Skripsi dan motivasi dan do’a.
13. Terimah kasih untuk teman-temanku dan sekaligus saudaraku Rahmawati Pajattangi SKM, Sitti Normawati S.Si, Hasnawati SKM yang telah banyak memberikan masukan, motivasi, dan do’a
14. Dan yang terakhir untuk teman-temanku di Enrekang “Mita, Cici, Fia, Ina, Lela, Hera, Sinar, Ilmar dan Adi” yang telah membantu penulis dalam menyelesaikan Skripsi ini.

Akhir kata penulis mengucapkan banyak terima kasih kepada semua pihak yang membaca skripsi ini. Penulis menyadari bahwa Skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan, kritik dan saran untuk perbaikan sangat diharapkan, semoga bermanfaat khususnya bagi penulis dan bagi kita semua.

Jakarta, 17 Maret 2016

Penulis